

qu'une seule résidence au lieu de vivre isolés les uns des autres. Ils transportèrent donc à Sainte-Marie la résidence qu'ils avaient fondée à Ossossane l'année précédente en quittant Ihonatria ; et le printemps suivant ils y réunirent celle de Saint-Joseph de Téanoustayaé.

En quelle année fut fondé Montréal, et quel en fut le premier gouverneur ?

Montréal fut fondé en 1642, par une pieuse association, la "*Société Notre-Dame de Montréal*," et de Maisonneuve en fut le premier gouverneur.

Racontez la fondation de Montréal ?

En 1640, plusieurs personnes puissantes et recommandables surtout par leur piété, s'associèrent pour fonder, dans l'île de Montréal, une colonie consacrée à la Sainte Vierge. L'été suivant, une recrue de quarante-cinq colons arrivait à Québec où elle hiverna, car la saison était trop avancée pour aller commencer les travaux dans l'île de Montréal. Mais dès le printemps, la petite colonie se remit en route, et mit pied à terre le 17 mai 1642, à l'endroit appelé depuis la Pointe à Callières. La messe y fut célébrée par le supérieur des Jésuites ; l'île fut placée sous la protection de la Sainte Vierge, et la nouvelle habitation prit le nom de Ville-Marie, auquel a été substitué plus tard celui de Montréal.